La revue Marocaine de la pensée contemporaine-juillet 2019-No 4- spécial-actes de colloque: formation-emploi
et modele de développement-26 avril 2019. https://revues.imist.ma/index.php?joural=RMPC
Revue indexée: ISSN: 2605-6488

Akl (g gaidl 735019 B Lhalt oyl (8 oS!

BOUKILI Omar, Enseignant chercheur en philosophie et en didactique, Ecole Normale Supérieure,
Equipe de recherche: « Philosophie et Humanités Appliquées (PHA-FLSH) » et « Pédagogie, Culture et
Développement (PCD-ENS) » - Université Moulay Ismail - Meknés.

Résumé:

Le présent article s’interroge sur la possible contribution de I’Ecole Normale Supérieure a
I’¢laboration du nouveau modele de développement. Grace a sa vocation pédagogique, I’Ecole
Normale peut jouer un rdle crucial dans I’adaptation de notre systeme pédagogique aux enjeux du
nouveau modele de développement. Et ce sur les deux axes de son activité : la formation des
cadres pédagogiques et la recherche scientifique et pédagogique centrée sur 1’économie du savoir
et les questions de I’éducation et de la formation.

Abstract:

The present article questions the possible contribution of the Ecole Normale Supérieure (ENS)
in the formulation of the new development model. Known for its special pedagogical mission,
this distinguished institution can play a crucial role in establishing an educational system
compatible with the challenges of the new development model. This can happen through the two
axes of its activity: the training of educational staff and scientific research based on knowledge
economy and issues related to education and training.
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